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Prefeito de Maricá, Quaquá, recebe o ministro 
de turismo no Stand do Mipim 2025

Justiça manda afastar subsecretário 
de Administração Penitenciária do RJ
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Naves do 
Conhecimento 
abrem 
inscrições 
para mais de 
5.300 vagas em 
cursos gratuitos

Vasco sonda 
situação de 
Lautaro Díaz, 
do Cruzeiro

A Justiça determinou o 
afastamento de um subsecre-
tário da Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária do 
Rio de Janeiro por suspeita 

de corrupção.
Um preso denunciou que 

estava sendo coagido e 
pressionado a pagar propina 
para conseguir um laudo 

médico e ser beneficiado 
com a prisão domiciliar.

Os pedidos de propina, 
segundo ele, chegaram a 
R$ 600 mil.

A decisão da 3ª Vara Espe-
cializada em Organização Cri-
minosa é do dia 10 de março e 
determina o afastamento do 
subsecretário de Tratamento 

Penitenciário, Lúcio Flávio 
Correia Alves, e dos inspe-
tores Thiago Franco Lopes, 
Aleksandro dos Santos Rosa 
e Márcio Santos Ferreira.
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Alexandre de Moraes manda 
à PGR defesas de núcleo 
acusado de organizar golpe

Marco Nanini faz 
temporada especial 
de “Traidor” no 
Teatro Multiplan
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Urânio: INB 
fecha contrato 
com empresa 
da Rússia

Cria de 
Duque de 
Caxias, MC 
Lizzie lança 
o Single 
“Casada”

Ordem é negociar e não retaliar, diz 
Haddad sobre tarifas dos EUA

A INB (Indústrias Nuclea-
res do Brasil), com sede em 
Resende-RJ, fechou contrato 
com uma empresa da Rússia 
para exportar até 275 mil kg 
de concentrado de urânio. A 
Internexco GmbH, do grupo 
Rosatom, será responsável 
pela conversão e enriqueci-
mento do material, produ-
zido na Unidade de Concen-
tração de Urânio em Caetité.
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Bomba caseira 
explode no 
Terminal Pinheiros, 
em São Paulo

Saiba os direitos de 
passageiros da Voepass 
após suspensão da operação

Imposto de Renda 2025: prazo para enviar 
declaração começa no dia 17 de março

Pressionada pela energia elétrica, 
inflação de fevereiro fica em 1,31%

Uma bomba caseira explodiu, 
por volta das 5h desta quarta-
-feira (12), no Terminal Pinhei-
ros, na zona oeste de São Paulo. 
Uma segunda foi detonada pelo 
Esquadrão Antibombas do 
Grupo de Ações Táticas Especiais 
da Polícia Militar. Os artefatos 
estavam em duas sacolas.

Segundo a Secretaria de 
Segurança Público, não houve 
feridos em nenhum dos casos.

A câmera de segurança do 
terminal registrou o momento 
em que um homem largou 
as sacolas no ponto da linha 

209P-10, que faz o trecho de 
Cachoeirinha ao terminal. Há 
suspeita de participação de um 
outro homem na tentativa de 
atentado.

De fabricação caseira, as 
bombas causaram pouco 
impacto no momento da explo-
são. A Polícia vai investigar o 
tipo de explosivo utilizado. As 
motivações do crime ainda são 
desconhecidas. 

As plataformas de embar-
que do terminal foram interdi-
tadas, mas liberadas assim que o 
segundo artefato foi detonado.

A situação dos passageiros 
da Voepass, que teve as ope-
rações suspensas na última 
terça-feira (11), está sendo 
monitorada pela Secreta-
ria Nacional do Consumidor 
(Senacon) do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), para assegurar que 
os direitos dos consumidores 
sejam respeitados.  

A decisão da Agência 
Nacional de Aviação Civil 
(Anac) de suspender as ope-
rações foi tomada após a 
empresa, formada pela Pas-
saredo Transportes Aéreos e 
pela Map Linhas Aéreas, não 
corrigir falhas nos sistemas 
de gestão e ocorreu após o 
acidente fatal em Vinhedo 
(SP), em agosto de 2024.

A Senacon recomenda que 
os passageiros que tiveram os 
voos cancelados entrem em 
contato diretamente com a 
Voepass ou com a Latam Air-
lines Brasil para informações 
sobre reembolsos e reacomo-
dação em outro voo disponí-
vel. A Latam Brasil tem parce-
ria comercial com a Voepass 
para a venda de passagens 
aéreas.

Os clientes também podem 
procurar a agência de viagem 
responsável pela venda dos 
bilhetes.

Os passageiros prejudi-
cados pela suspensão estão 
amparados pelo Código de 
Defesa do Consumidor e 
pela resolução nº 400/2016 
da Anac.
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Sem o desconto na conta de 
luz que ajudou a segurar a infla-
ção em janeiro, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo, a inflação oficial, fechou 
fevereiro em 1,31%. É o maior 
resultado desde março de 2022, 
quando tinha marcado 1,62%, 
e o mais alto para um mês de 
fevereiro desde 2003 (1,57%).

Os dados divulgados nesta 
quarta-feira (12) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE) mostram que 
no acumulado de 12 meses, o 
IPCA soma 5,06%, o patamar 
mais alto desde setembro de 
2023 (5,19%) e fica acima da 
meta do governo - de 3%, com 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para mais ou para menos, 
ou seja, um intervalo de 1,5% 
a 4,5%. 

Desde o início de 2025, o 
período de avaliação da meta 
é referente aos 12 meses 

imediatamente passados e 
não apenas o alcançado no 
fim do ano (dezembro). A 
meta só é considerada des-
cumprida se estourar o inter-
valo de tolerância por seis 
meses seguidos.

Em janeiro, o acumulado 
de 12 meses ficou em 4,56%, 
ou seja, neste novo modelo de 
acompanhamento de meta, 
fevereiro é o segundo mês fora 
da tolerância.

Conta de luz
A alta da energia elétrica, de 

16,8%, foi o que mais pressio-
nou a inflação. Essa variação 
representa impacto de 0,56 
ponto percentual no índice. A 
explicação está no efeito estatís-
tico causado pelo fim do Bônus 
Itaipu – desconto que os brasi-
leiros receberam na conta de 
luz em janeiro e fez com que 
a inflação daquele mês ficasse 
em 0,16%.

O prazo para enviar a 
Declaração de Imposto sobre 
a Renda da Pessoa Física 
(DIRPF) começará às 8h de 17 
de março, segundo a Receita 
Federal. Nesta quarta-feira 
(12/3), o Fisco divulgou infor-
mações sobre o Imposto de 
Renda de 2025 (referente ao 
ano-base 2024).

Imposto de renda
É um tributo federal cobrado 

anualmente sobre a renda, ou 
seja, incide sobre quanto cada 
brasileiro ganha no período de 
um ano.

O Imposto de Renda é uma 
das maiores fontes de receita 
do governo federal. Em 2024, 
a arrecadação somou R$ 2,7 
trilhões — o maior valor desde 
o começo da série histórica, 
iniciada em 1995.

A cobrança do imposto de 
renda é de cunho social. Isto é, 
o dinheiro é aplicado em pro-
gramas e projetos à população.

Parte da arrecadação do 
imposto de renda é destinada à 

saúde, educação, programas de 
transferência de renda, segu-
rança e outros serviços públicos 
prestados à população.

Os recursos do IR também 
são aplicados na criação de 
empregos, inclusão social e 
até infraestrutura.

Como estabelecido pelo 
Fisco, pessoas físicas com 
renda inferior a R$ 2.259,20 

estão isentas da tributação 
do Imposto de Renda. Devem 
pagar o IR os contribuintes que 
recebem acima de R$ 2.259,21.

Isenção do IR para quem 
ganha R$ 5 mil

O governo federal quer 
fazer uma reforma tributá-
ria sobre a renda ainda neste 
ano. No caso de aprovação, 
as novas regras do Imposto 

de Renda entrariam em vigor 
a partir de 2026.

A ideia é isentar quem 
recebe até R$ 5 mil por mês já 
no próximo ano.

A medida, anunciada com 
o pacote fiscal no fim de 2024, 
não foi bem vista pelo mer-
cado financeiro, que reagiu mal 
à divulgação da proposta do 
governo Lula (PT).

O ministro Ale-
xandre de 
Moraes, do 
Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF), encami-

nhou à Procuradoria-Geral da 
República (PGR) as manifesta-
ções das defesas de denuncia-
dos no Núcleo 2 por suposta 
tentativa de golpe de Estado.

Esse núcleo compreende 
o ex-diretor-geral da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
na gestão de Jair Bolsonaro 
(PL) Silvinei Vasques, além 
de Fernando de Sousa Oli-
veira, Filipe Garcia, Marcelo 
Câmara, Marília Ferreira 
Alencar e Mário Fernandes.

A PGR terá cinco dias, a 
partir de quarta-feira (12/3), 
para se manifestar sobre os 
argumentos apresentados 
pelos advogados. Se, com a 
resposta, forem apresenta-
dos novos documentos, será 
intimada a parte contrária 

para sobre eles se manifes-
tar, também no prazo de 
cinco dias.

Os integrantes desse 
núcleo são acusados pela PGR 
de terem posições profissio-
nais relevantes para geren-
ciar ações elaboradas pela 
organização de uma tentativa 
de golpe. Vasques, Marília e 
Fernando, segundo a PGR, 
coordenaram o emprego das 
forças policiais para sustentar 
a permanência ilegítima de 
Bolsonaro no poder.

Pela denúncia, Mário 
Fernandes ficou responsá-
vel por coordenar as ações 
de monitoramento e neu-
tralização de autoridades 
públicas, em conjunto com 
Marcelo Câmara, além de 
realizar a interlocução com 
as lideranças populares liga-
das ao 8 de Janeiro. Filipe 
Martins seria o responsável 
por auxiliar o ex-presidente 
com o projeto para decretar 

estado de sítio no país.
Eles foram denunciados 

pelos crimes de organiza-
ção criminosa armada, ten-
tativa de abolição violenta 
do Estado Democrático de 
Direito, golpe de Estado, 
dano qualificado pela violên-
cia e grave ameaça contra o 
patrimônio da União, com 
considerável prejuízo para a 
vítima, além de deteriora-
ção de patrimônio tombado 
e concurso material.

Pela denúncia, Mário Fer-
nandes ficou responsável 
por coordenar as ações de 
monitoramento e neutraliza-
ção de autoridades públicas, 
em conjunto com Marcelo 
Câmara, além de realizar a 
interlocução com as lideran-
ças populares ligadas ao 8 de 
Janeiro. Filipe Martins seria 
o responsável por auxiliar o 
ex-presidente com o projeto 
para decretar estado de sítio 
no país.

Eles foram denunciados 
pelos crimes de organiza-
ção criminosa armada, ten-
tativa de abolição violenta 
do Estado Democrático de 
Direito, golpe de Estado, 
dano qualificado pela violên-
cia e grave ameaça contra o 
patrimônio da União, com 
considerável prejuízo para a 
vítima, além de deterioração 

de patrimônio tombado e 
concurso material.

Outros núcleos
Na segunda-feira (10/3), a 

PGR foi notificada para res-
ponder às contestações dos 
núcleos 1 e 3. O prazo ter-
mina na sexta-feira (14/3). 
O Núcleo 1 é considerado o 
núcleo duro da tentativa de 
golpe e é composto por:

Alexandre Rodrigues 
Ramagem

Almir Garnier Santos
Anderson Gustavo Torres
Augusto Heleno Ribeiro 

Pereira
Jair Bolsonaro
Mauro César Barbosa Cid
Paulo Sérgio Nogueira de 

Oliveira
Walter Braga Netto

Moraes manda à PGR defesas de 
núcleo acusado de organizar golpe

ECONOMIA GERAL

IR 2025

JUDICIÁRIO

Entre integrantes do Núcleo 2 da denúncia da PGR, em caso que analisa suposta tentativa de golpe, está Silvinei Vasques, ex-diretor da PRF
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Justiça manda afastar subsecretário 
de Administração Penitenciária do RJ

Caso foi reve-
lado pelo RJ2 
em dezembro. 
Detento diz que 
foi pressionado a 
pagar R$ 600 mil 

em propina em troca de um 
laudo médico para se recupe-
rar em casa de uma cirurgia, 
no regime de prisão domiciliar.

A Justiça determinou o afas-
tamento de um subsecretário 
da Secretaria de Administração 
Penitenciária do Rio de Janeiro 
por suspeita de corrupção.

Um preso denunciou que 
estava sendo coagido e pres-
sionado a pagar propina para 
conseguir um laudo médico 
e ser beneficiado com a pri-
são domiciliar.

Os pedidos de propina, 
segundo ele, chegaram a R$ 
600 mil.

A decisão da 3ª Vara Espe-
cializada em Organização Cri-
minosa é do dia 10 de março 
e determina o afastamento do 
subsecretário de Tratamento 
Penitenciário, Lúcio Flávio Cor-
reia Alves, e dos inspetores 
Thiago Franco Lopes, Aleksan-
dro dos Santos Rosa e Márcio 
Santos Ferreira.

Além disso, promotores do 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco), com apoio do 
Grupo de Atuação Especiali-
zada em Segurança Pública 
(Gaesp), cumpriram 10 man-
dados de busca e apreensão. 
A secretaria disse que foi noti-
ficada e que vai cumprir todas 
as determinações.

O caso foi revelado pelo 
RJ2 em dezembro. O detento 

Cleiton Oliveira Meneguit 
enviou cartas à Justiça com 
detalhes do suposto esquema. 
“Abutres que só querem tirar 
proveito. Estou sendo coagido 
a todo momento”, escreveu.

Cleiton é obeso e fez uma 
cirurgia bariátrica, para 
reduzir o estômago. Um 
laudo médico daria a ele o 

direito de se recuperar em 
casa por 4 meses, no regime 
de prisão domiciliar.

Foi por causa desses laudos 
que, segundo ele, houve os 
pedidos de propina. O detento 
contou que foi retirado da cela 
2 vezes para tratar do assunto.

“Eles já me tiraram duas 
vezes para me exigir R$ 600 

mil para me vender ou dar um 
laudo favorável.”

Transferências e ameaças
O detento contou, em depoi-

mento, que antes do episó-
dio de extorsão, ele já vinha 
sendo coagido e obrigado a 
pagar quantias para um grupo 
de funcionários.

As transferências bancárias 

foram enviadas à Corregedo-
ria para comprovar os paga-
mentos. A vítima denunciou 
que havia uma organização 
criminosa, formada por poli-
ciais penais, atuando dentro 
da prisão.

O relatório produzido pela 
Corregedoria da Seap narra 
que, segundo o denunciante, o 

grupo era formado pelo então 
diretor do hospital, Thiago 
Franco Lopes, o subdiretor, 
Aleksandro dos Santos Rosa, 
e o chefe de segurança da uni-
dade, Marcio Santos Ferreira.

Também são acusados de 
participar do esquema um 
médico, um enfermeiro, um 
nutricionista e advogados.

Ronda Maria da Penha completa 4 
anos com mais de 58 mil acolhimentos

Rio de Janeiro recebe meio milhão de turistas 
internacionais nos dois primeiros meses do ano

A Ronda Maria da Penha, 
da Guarda Municipal do Rio de 
Janeiro, completa, nesta quar-
ta-feira (12/3), quatro anos de 
atuação. De 2021 até o último 
dia 20, foram feitos 58.185 aco-
lhimentos, sem nenhum registro 
de feminicídio entre as assistidas 
pelo grupamento especial. No 
período, 9.114 mulheres rece-
beram proteção da Guarda. 
Atualmente, 3 mil contam com 
o apoio da instituição.

A Ronda Maria da Penha atua 
na fiscalização do cumprimento 
de medidas protetivas de urgên-
cia expedidas pelos Juizados de 
Violência Doméstica e Familiar 
contra a Mulher da Capital. O 
objetivo é promover a prote-
ção de mulheres que já sofre-
ram algum tipo de violência 

doméstica ou familiar e prevenir 
a revitimização.

São consideradas acolhimen-
tos as ações de rondas e visi-
tação às assistidas, realizadas 
periodicamente pelas equipes 

de guardas municipais. As 
mulheres também podem acio-
nar o grupamento em situações 
emergenciais. De acordo com 
o levantamento do mês pas-
sado, haviam sido registradas 

110 prisões em flagrante, 43 
delas em 2024. Em todas as 
ocorrências, os agentes conse-
guiram garantir a integridade 
das vítimas e a condução dos 
suspeitos para a delegacia.

O Rio de Janeiro recebeu 
502.259 turistas internacionais 
em janeiro e fevereiro de 2025, 
um crescimento de 50% em rela-
ção ao ano anterior. A Argentina 
lidera o ranking de visitantes, 
seguida por Chile e EUA.

O Rio de Janeiro registrou um 
fluxo recorde de turistas interna-
cionais nos dois primeiros meses 
de 2025. Com 262.108 visitan-
tes em fevereiro e 240.151 em 
janeiro, o estado atingiu a marca 
de 502.259 turistas estrangei-
ros, um crescimento de 50% 

em relação ao mesmo período 
de 2024.

A Argentina continua sendo 
o principal país emissor, com 
196.649 turistas. Em seguida, 
aparecem Chile (96.226), Esta-
dos Unidos (52.701) e Uruguai 
(19.898). A Europa também teve 
forte presença, com destaque 
para França (19.898), Reino Unido 
(12.943), Portugal (12.083), Ale-
manha (10.702) e Itália (6.836).

O secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, que 
participa da Bolsa de Turismo de 

Lisboa (BTL), celebrou os núme-
ros positivos e destacou os esfor-
ços para consolidar o Rio como 
destino global.

“Alcançar meio milhão de 
turistas internacionais em ape-
nas dois meses é um marco his-
tórico para o Rio de Janeiro e um 
reflexo direto do trabalho que 
estamos fazendo para consoli-
dar o estado como um destino 
global. O crescimento de 50% em 
relação ao ano passado demons-
tra que nossas ações de promo-
ção estão dando resultado e que 

o mundo continua escolhendo 
o Rio. Seguimos focados em 
ampliar essa presença, forta-
lecendo parcerias estratégicas 
e promovendo o destino em 
mercados internacionais, como 
estamos fazendo agora na BTL, 
em Lisboa”, afirmou Tutuca.

A Secretaria de Estado de 
Turismo projeta alcançar 1,8 
milhão de turistas internacionais 
ao longo de 2025, o que repre-
sentaria um crescimento de 20% 
em relação aos 1,5 milhão rece-
bidos em 2024.

Rio de Janeiro: 50 sofás e 
poltronas são encontrados 
descartados irregularmente 

Por Raphael Fernandes
Diário do Rio
Especialista diz que, ape-

sar de existirem telas de pro-
teção para impedir o avanço 
do lixo, muitos desses obje-
tos vêm dos rios da área 
urbanizada de Jacarepaguá 
e se espalham por quilôme-
tros até o mar

Uma inspeção realizada 
de maneira independente 
encontrou, na última sexta-
-feira (07/03), aproximada-
mente 50 sofás e poltronas 
descartados irregularmente 
na Lagoa da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro.

Segundo o biólogo e 
ambientalista Mario Mos-
catelli, apesar de existirem 
telas de proteção para impe-
dir o avanço do lixo, muitos 
desses objetos vêm dos rios 
da área urbanizada de Jaca-
repaguá e se espalham por 
quilômetros até o mar.

” Com o agravamento do 
assoreamento, naquele dia 
que chover 400 milímetros 
e a maré estiver alta, será a 
água que vai invadir a sua 
casa”, alertou o especialista.

Vale ressaltar que a polui-
ção na região não é recente. 
De acordo com Moscatelli, a 
crosta preta acumulada na 
superfície é um indício de 
que o esgoto está no fundo 
das lagoas há, no mínimo, 
40 anos.

Ações para reduzir 
impacto ambiental

Para tentar reverter a 
situação, a Iguá Saneamento, 
concessionária responsável 
pela despoluição do com-
plexo de lagoas da Barra da 
Tijuca e Jacarepaguá, tem 
feito ações de limpeza na 
região. Equipes utilizam dra-
gas para retirar sedimentos 
acumulados e filtram os resí-
duos antes de destiná-los de 
forma adequada.

” Essas balsas especiais 
são acompanhadas dos 
instrumentos de dragagem 
que retiram o sedimento 
do fundo da lagoa. Reti-
ramos isso, separamos o 
que tem a possibilidade 
de ser reciclado do que 
não tem, para darmos a 
destinação adequada”, diz 
Leonardo Soares, diretor 
de Assuntos Corporativos 
da Iguá Saneamento.

Desde abril de 2024, cerca 
de 5.300 balsas com sedi-
mentos já foram retiradas da 
lagoa. Isso equivale a quase 
200 piscinas olímpicas. De 
acordo com a Iguá, o obje-
tivo é chegar à marca de mil 
balsas.

A iniciativa, prevista no 
contrato de concessão da 
concessionária, está atual-
mente concentrado na Lagoa 
da Tijuca. Além de diminuir 
a poluição, o projeto visa 
restabelecer a troca de 
água com o mar e reduzir o 
risco de grandes inundações 
naquela área.

Subsecretário é suspeito de extorquir dinheiro de presos por laudos médicos
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Cria de Duque de Caxias, MC 
Lizzie lança o Single “Casada”

Por Redação Site da Baixada

MC Lizzie 
lança seu 
mais novo 
s i n g l e , 
“Casada”, 
na próxima 

sexta-feira, 14 de março, ante-
cipando a estética do seu EP de 
estreia, “Autenticria”. O lança-
mento da artista que é aposta 
no cenário da música urbana, 
com participações ao lado de 
LARINHX, ABRONCA e Brasil 
Grime Show, será em abril pelo 
#estudeofunk e selo FundiSom.

Com uma batida envolvente 
e letra ousada, o single promete 
agitar o cenário do funk e con-
quistar os fãs desde o primeiro 
beat. Na faixa, a cantora fala 
sobre uma mulher casada que 
se entrega a uma relação extra-
conjugal, explorando o tema da 
traição e do desejo de maneira 
provocante e sedutora.

Lizzie, cria da Prainha em 
Duque de Caxias, é moradora 
do Mandela, tem 25 anos, canta, 
compõe e atua. Teve sua pri-
meira música lançada já no uni-
verso do funk em janeiro de 2020 
e de lá pra cá vem se desenvol-
vendo como artista. Sua evolu-
ção na escrita e flow autêntico 
têm se destacado, assim como 
sua presença marcante em pro-
jetos importantes para a cena 
musical, como “Eu Gosto de 
Garotas”, “Crias da Música” (Pro-
jeto Sony Music) e #estudeofunk, 

programa de aceleração artística 
da Fundição Progresso.

“Não tem como falar de 
‘Casada’ sem falar de ‘Autenti-
cria’, o EP, que vem aí para dar 
vida ao que eu imagino de mais 
autêntico vindo das periferias 
do Rio de Janeiro. A gente traz 

uma musicalidade muito grande, 
com o funk como elemento prin-
cipal, mas mesclando com trap, 
dril, focando em participações 
que agregam muito”, adianta 
Lizzie, que com o EP inicia uma 
nova fase na carreira, consoli-
dando-se como uma das grandes 

promessas do funk.
Ela conta ainda que a música 

foi uma das últimas a entrar para 
o EP, mas será a primeira lançada, 
pois tem feito sucesso nas pick 
ups dos DJs que já estão tocando 
nos bailes. Produzida pela DJ 
Ingrid Nepomuceno e Ardo, 

também artistas do #estudeo-
funk, a faixa é muito ritmada e 
pensada para os bailes de comu-
nidade e pistas de dança. “É uma 
música que contagia a galera, 
funk carioca misturado com funk 
afro, que traz empoderamento, 
liberdade na forma como a gente 

se expressa no som e como  as 
pessoas vão escutar. Na parte 
final, trago versos mais escra-
chados, bem explicit, mas que 
fazem sentido pro público que 
eu desejo alcançar, que é esse 
público periférico preto, LGBT-
QIAPN+”, finaliza a MC.

MESQUITA

SÃO JOÃO DE MERITI

MAGÉ

DUQUE DE CAXIAS

Na última terça-feira (11), 
a Câmara Municipal de Magé 
promoveu uma emocionante 
sessão solene em homena-
gem ao Dia Internacional da 
Mulher. O evento reuniu auto-
ridades, homenageadas e a 
comunidade para celebrar a 
força, dedicação e contribui-
ção das mulheres para o muni-
cípio. Durante a solenidade, 
cada vereador prestou home-
nagem a duas mulheres que 
se destacam em diferentes 
áreas da sociedade, reconhe-
cendo seu trabalho e impacto 
na comunidade mageense.

Ao final da cerimônia, a 
vice-prefeita e secretária de 
Governo, Jamille Cozzolino, a 
primeira-dama Lara Torres, 
além das secretárias Flávia 
Gomes (Assistência Social), 
Larissa Storte (Saúde) e Karo-
layne Pires (Agricultura), e as 
subsecretárias Larissa Fer-
nandes (Saúde), Fernanda 
Harb (Infraestrutura) e 
Juliana Vasconcellos (Assis-
tência Social), também foram 

agraciadas com honrarias.
Em seu discurso na tribuna, 

Jamille Cozzolino anunciou um 
importante avanço para as polí-
ticas públicas do município: o 
projeto de criação da Secretaria 
da Mulher (PL 502/25). A nova 
pasta será dedicada a desenvol-
ver ações e programas voltados 
ao fortalecimento dos direitos 
das mulheres, promovendo 
mais suporte e oportunidades 
para todas as mageenses.

“É com grande satisfação 
que vou aproveitar a opor-
tunidade para anunciar a 
vocês a criação da Secretaria 
da Mulher. A criação dessa 
Secretaria é um compromisso 
da nossa gestão com as polí-
ticas públicas voltadas para 
as mulheres, dando protago-
nismo que essa pasta merece. 
Teremos programas voltados 
para o combate à violência 
de gênero, qualificação pro-
fissional, saúde da mulher, e 
também vamos ter um olhar 
especial para nossas servido-
ras”, disse a vice-prefeita.

A partir do dia 17 de março, 
a Prefeitura de Mesquita abre 
inscrições para o projeto 
Defesa Civil Juvenil, voltado 
para jovens de 13 a 16 anos que 
residam no município. As vagas 
são limitadas e os cadastros 
seguem até o preenchimento 
total. Para participar, é neces-
sário ir até a Escola Municipal 
Vereador Américo dos Santos, 
na Rua Voltaire s/nº, no Banco 
de Areia, das 9h às 12h, com a 
presença dos pais ou do res-
ponsável legal. Os documentos 
necessários são: cópia legível 
da carteira de identidade ou 
certidão de nascimento; foto 
3×4 recente; declaração esco-
lar; comprovante de residência; 
e autorização por escrito dos 
pais ou responsável legal.

“Essa é uma iniciativa funda-
mental para preparar nossos 
jovens para a prevenção de 
riscos e a atuação em situa-
ções de emergência. Além de 
oferecer conhecimento prá-
tico, a ação também estimula a 

cidadania e a responsabilidade 
social, formando agentes mul-
tiplicadores que contribuirão 
para a segurança”, afirma Rhol-
mer Louzada Junior, secretário 
municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos.

As aulas acontecerão às ter-
ças e quintas-feiras, das 13h 

às 14h30, na própria Escola 
Municipal Vereador Américo 
dos Santos, a partir do dia 15 
de abril. No total, o programa 
já formou mais de 1.400 alunos 
desde o seu início em 2007. Para 
mais informações, basta entrar 
em contato com a Defesa Civil 
pelo e-mail semdec@mesquita.

rj.gov.br ou pelo telefone (21) 
4042-1772. “Oferecemos essa 
oportunidade aos jovens estu-
dantes, de vivência prática e 
educativa sobre a importância 
da preparação e da resposta a 
emergências”, afirma Marlon 
Araújo, diretor da Defesa Civil 
do município.

Com milhares de plays nas 
plataformas, o trio Os Garotin, 
inicia uma série shows no Sesc 
RJ, neste sábado (15/03), pela 
unidade de São João de Meriti, 
na Baixada Fluminense. O show 
vai acontecer às 18h, com can-
ções que têm feito a cabeça da 
galera, entre elas, as do álbum 
“Os Garotin de São Gonçalo”, 
que levou o Grammy Latino 

2024 na categoria “Melhor 
Álbum Pop Contemporâneo 
em Língua Portuguesa”.

O primeiro álbum de estú-
dio do trio, que recebeu três 
indicações ao Grammy, tem 12 
faixas autorais, que se desdo-
braram ainda em uma sequên-
cia audiovisual das faixas, 
incluindo os sucessos “Curva 
Escura”, “Calor do Momento” 

e “Garota”. Trazendo uma rica 
sonoridade que passeia entre o 
R&B, soul music, MPB e o pop, 
o grupo também traz o bom 
humor e descontração em sua 
essência, resultando em uma 
experiência imersa no calor do 
tropicalismo e na autenticidade 
da brasileira.

O grupo formado por 
Anchietx, Cupertino e Leo 

Guima, cria de São Gonçalo, 
se tornou referência quando o 
assunto é o encontro do groove 
e o swing com uma estética nos-
tálgica que leva o público direto 
para os bailes blacks das antiga. 
O trio vem se destacando nas 
performances ao vivo, nas pla-
taformas de áudio e nas redes 
sociais – em que acumulam 
mais de 350 mil seguidores.

Em noite de homenagens, 
Magé anuncia projeto para 
criação da Secretaria da Mulher

Inscrições abertas para o projeto 
Defesa Civil Juvenil em Mesquita

São João de Meriti recebe show do trio de São 
Gonçalo que levou o Grammy Latino 2024

Faixa promete ser o primeiro hit do EP de estreia de MC Lizzie, que será lançado em abril
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Prefeito de Maricá, Quaquá, recebe o ministro 
de turismo no Stand do Mipim 2025

Objetivo da feira é atrair empresas, gerar empregos e colocar o município como uma indústria mundial do turismo

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop) desocupou 
novamente um terreno inva-
dido em Botafogo, na Rua Vis-
conde de Silva. Foram apreen-
didas réplicas de armas, drogas 
e fios furtados, além de recolhi-
das duas toneladas de resíduos.

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop) realizou, nesta 
quarta-feira (12/3), mais uma 
operação de desocupação de 
um terreno invadido na Rua 
Visconde de Silva, em Botafogo, 
Zona Sul do Rio. O local vinha 
sendo ocupado por pessoas 
em situação de rua e usuários 
de drogas e já havia sido alvo 
de uma ação semelhante em 
janeiro deste ano.

Durante a intervenção, os 
agentes apreenderam mate-
riais para consumo de drogas, 
réplicas de armas de fogo, ser-
ras, facas, objetos perfurocor-
tantes, celulares e fios furta-
dos. A operação contou com o 
apoio da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (SMAS) 
e da Comlurb, que retirou 
duas toneladas de resíduos 
do terreno.

Quatro pessoas foram 
conduzidas à 10ª Delegacia 
de Polícia (Botafogo) para 
averiguação.

“Essa é mais uma ação de 
ordenamento e combate à 
invasão de terrenos por pes-
soas em situação de rua e usuá-
rios de drogas. É a segunda 
vez, só este ano, que atuamos 
neste endereço e seguiremos 
atentos às demandas da popu-
lação carioca”, afirmou o secre-
tário de Ordem Pública, Brenno 
Carnevale.

Reincidência no local
Em janeiro, a Seop já havia 

realizado uma operação no 
mesmo terreno, onde encon-
trou condições insalubres, 
incluindo acúmulo de lixo e 
mato alto. Na ocasião, os agen-
tes conduziram três pessoas e 
apreenderam materiais para 
consumo de drogas, objetos 
perfurocortantes e itens que 
simulavam armas de fogo.

A Secretaria de Ordem 
Pública informou que seguirá 
monitorando o local para evitar 
novas ocupações e coibir ativi-
dades ilícitas na região.

Operação da Seop retira 
invasores de terreno na Rua 
Visconde de Silva, Botafogo

O p r e f e i t o 
de Maricá, 
Washington 
Quaquá, rece-
beu nesta quar-
ta-feira (12/03) 

o ministro do turismo, Celso 
Sabino, no stand de Maricá 
no Mipim 2025, maior feira de 
investidores do ramo imobi-
liário do mundo, realizada em 
Cannes, na França. Maricá é a 
única cidade de todo o conti-
nente americano a participar 
do evento. Quaquá quer trans-
formar o município numa potên-
cia mundial do turismo e busca 
investidores para projetos como 
o complexo turístico Samba, 
Futebol e Caipirinha.

O ministro destacou os 
projetos apresentados por 
Maricá no Mipim – Mumbuca 
Verde (mercado de créditos 
ambientais que funciona com 
a comercialização de Unida-
des de Crédito de Sustenta-
bilidade), o Hotel Maricá, em 
Araçatiba, e o complexo turís-
tico de resorts Samba, Futebol 
e Caipirinha – e classificou a 
gestão atual como empreen-
dedora e visionária.

“Essas são as marcas do 
governo Washington Qua-
quá para transformar Maricá 
num destino turístico mundial 
e, com isso, trazer oportuni-
dades e o pleno emprego às 
pessoas para ajudar a cidade 
a continuar desenvolvendo”, 
enalteceu o ministro.

Na oportunidade, Celso 

Sabino também assinou um 
protocolo de cooperação com 
o Conselho Nacional de Corre-
tores de Imóveis (Cofeci-Creci), 
órgão nacional que fiscaliza os 
corretores de imóveis no Brasil, 
para fortalecimento do turismo 
e do mercado imobiliário.

O prefeito Quaquá também 
citou a parceria com o sis-
tema Cofeci-Creci para fazer 
da cidade um polo econômico 

da indústria imobiliária e de 
geração de empregos. O chefe 
do Executivo maricaense citou 
o exemplo de Max Aguiar, 
arquiteto de origem humilde 
e que é responsável pela ela-
boração do Complexo Samba, 
Futebol e Caipirinha, um dos 
projetos expostos na feira. 
Para Quaquá, o profissional é 
um exemplo de que a aposta 
na economia das pessoas e 

das famílias é efetiva para 
mudar realidades.

“Maricá tem a ver com o 
novo desenvolvimento que 
é a economia das famílias, 
em queas pessoas vão inves-
tir muito na cidade, gerando 
empregos. Não é à toa que 
trouxemos o ator Antônio 
Grassi para ser o presidente 
da Empresa Municipal de 
Turismo e Cultura. Estamos 

no Mipim para buscar investi-
mentos e transformar Maricá 
numa indústria do turismo 
mundial, com as famílias 
empregadas e empreendendo 
nessa economia do turismo”, 
ressaltou Quaquá.

Presidente do Cofeci-Creci, 
João Teodoro reforçou que o 
protocolo de cooperação for-
talece o mercado imobiliá-
rio e, consequentemente, o 

desenvolvimento do turismo 
de Maricá.

“Objetivo é levar os projetos 
do ministério e fazer do Bra-
sil um polo de investimentos 
para o turismo e mercado imo-
biliário. Também faço parte do 
grupo Maraey (projeto turís-
tico na restinga de Maricá) e 
queremos o município conosco 
nesse acordo com o Ministério 
do Turismo”, afirmou Teodoro.

Secretaria de Administração Penitenciária 
realiza nova fase da Operação Strangulatio

Governo do Estado afirma que obra do metrô 
da Gávea será retomada semana que vem

A Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária do 
Rio de Janeiro (Seap) realizou, 
na manhã desta quarta-feira 
(12/03), mais uma fase da Ope-
ração Strangulatio, voltada para 
o combate ao crime dentro do 
sistema prisional. Desta vez, a 
ação ocorreu na Penitenciária 
Industrial Esmeraldino Bandeira 
e na Penitenciária Jonas Lopes 
de Carvalho (Bangu 4), no Com-
plexo de Gericinó, onde estão 
custodiadas lideranças do Ter-
ceiro Comando Puro, principais 
alvos desta etapa.

A operação faz parte da estra-
tégia do Governo do Estado para 
desarticular a comunicação e 
as atividades ilícitas de facções 
criminosas dentro das unidades 
prisionais. A ação conta com o 
apoio da Secretaria Nacional 
de Políticas Penais (Senappen), 
que realiza o bloqueio móvel do 
sinal de telefonia nos presídios 
mapeados pela Subsecretaria de 
Inteligência da Seap.

As ações da Operação Stran-
gulatio começaram em 14 de 

fevereiro, quando foram apreen-
didos 64 celulares. Na ocasião, 
20 presos foram isolados. No dia 
19 do mesmo mês, uma nova 
fase resultou na apreensão de 
62 celulares.

- A Seap tem fechado o cerco 
contra o crime dentro dos pre-
sídios. A Operação Chamada 
Encerrada já vem enfraquecendo 

a comunicação das facções, e 
agora a Strangulatio aperta ainda 
mais essa rédea curta. Estamos 
avançando no controle total do 
sistema prisional - destacou a 
secretária de Administração 
Penitenciária, Maria Rosa Lo 
Duca Nebel.

Fiscalização rigorosa resulta 
no aumento de apreensões

Nos últimos anos, a Seap 
intensificou a fiscalização e o 
combate a ilícitos dentro das 
unidades prisionais. Entre 2021 
e 2024, o número de visitantes 
presos tentando entrar com 
materiais proibidos cresceu 
200%, passando de 24 para 72 
casos. Com eles, foram apreendi-
dos cerca de 25 quilos de drogas, 
escondidos nas partes íntimas 
e identificados por scanners 
corporais.

Além disso, entre 2023 e 2024, 
a Operação Chamada Encerrada 
resultou na apreensão de aproxi-
madamente 16 mil celulares (10 
mil em 2024 e 6 mil em 2023) nas 
entradas e dentro dos presídios.

- Nos presídios do Rio, quem 
quiser continuar no crime não 
terá trégua. Esses números mos-
tram a seriedade do trabalho da 
Seap, que envolve investimentos 
em infraestrutura, transparên-
cia e capacitação de pessoal. A 
Polícia Penal seguirá sufocando 
aqueles que insistem em trans-
formar as cadeias em escritórios 
do crime - reforçou Nebel.

Por Patricia Lima
Diário do Rio
As obras do metrô da 

Gávea devem ser retomadas 
na próxima semana, segundo 
o Governo do Estado. Depois 
de quatro prazos vencidos, a 
expectativa é de que a estação 
seja entregue em três anos. O 
prazo inicial era na Olimpíada 
do Rio em 2016.

Para colocar o projeto 
adiante, o Governo do Estado 
decidiu gastar mais R$ 3 milhões 

no projeto, contratando a Fun-
dação Instituto de Pesquisas 
Econômicas (Fipe) para dar 
suporte na elaboração do novo 
contrato com a concessionária 
MetrôRio. Entre os assuntos sob 
responsabilidade da fundação 
está cálculo das tarifas.

Segundo o diretor-presi-
dente da Companhia de Trans-
portes Sobre Trilhos do Estado 
do Rio de Janeiro (RIOTRILHOS), 
Rafael Machado Quaresma, a 
água que preenche a obra já 

pode ser retirada, para que as 
obras avancem.

A retomada da obra se dá 
após a aprovação do Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) pelo Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE), depois de 
quase dez anos de paralização. 
Durante esse tempo, o projeto 
consumiu mais de R$ 10 bilhões.

Pelo TAC, a MetrôRio deve 
investir R$ 600 milhões para ter-
minar a estação. Como contra-
partida ganha mais 10 anos de 

concessão, com o prazo encer-
rando em 2048.

Ainda pelo TAC, a adminis-
tração estadual deve repassar 
R$ 97 milhões. Para garantir o 
andamento da obra, o Governo 
do Estado criou um fundo de 
reserva de R$ 300 milhões.

A estação da Gávea fará liga-
ção com São Conrado. A cone-
xão prevista com o Leblon ficará 
para um outro momento, pois 
só um dos dois túneis do projeto 
antigo será concluído.
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Urânio: INB fecha contrato 
com empresa da Rússia

Região serrana terá nova 
rede com ampliação no 
abastecimento de água

Petrópolis: biblioteca 
Municipal lança campanha 
de devolução de livros

3ª Conferência da Mulher 
Empreendedora

A Prefeitura de Macaé irá 
ampliar o sistema de abasteci-
mento de água, aprimorando a 
estrutura de fornecimento que 
atende os moradores de Glicé-
rio, Óleo e Trapóleo na região 
serrana. A apresentação, com 
o detalhamento do projeto por 
técnicos da Secretaria de Sanea-
mento, será realizada nesta 
quinta-feira, na Escola Muni-
cipal Professora Maria Ângela 
Félix Pereira. O evento será a 
partir das 19h e aberto a toda 
a comunidade.

As obras para a nova rede 
incluem a substituição de toda 
tubulação que vai do Óleo ao 
Trapóleo por bitolas maiores, 
além da criação de novas redes, 
garantindo o fornecimento 
de água tratada de maneira 

segura aos moradores dos tre-
chos beneficiados. As etapas 
preveem seis fases de atua-
ção, desde a execução até a 
finalização prevista para junho 
deste ano.

As intervenções vão ao 
encontro da política do governo 
municipal de aprimorar a 
infraestrutura da cidade, tanto 
no perímetro urbano, como na 
região serrana do município. 
A obra de ampliação da rede 
de água terá início na Estrada 
Vitório Faturini, entre Glicério 
e Trapiche. Já a segunda etapa 
contempla uma parte rua prin-
cipal, Estrada do Vale das Laran-
jeiras, Rua Sueli Pires, Rua MPA, 
Rua projetada 4, Rua projetada 
3, Pista Dois Irmãos e Rua Pepe 
Archangelo.

A Prefeitura de Petrópo-
lis e o Instituto Municipal de 
Cultura - IMC realizam a par-
tir desta quarta-feira (12) o 
“Mês do Perdão”, um período 
de 30 dias para que aqueles 
que pegaram livros empres-
tados na Biblioteca Municipal 
Gabriela Mistral possam devol-
ver os exemplares com isenção 
de multa de suspensão.

“O objetivo da campanha é 
incentivar as pessoas a volta-
rem a frequentar a biblioteca 
e também para que os livros 
em atraso possam circular. 
Com isso a gente passa a ter 
mais títulos disponíveis para a 
população e também a gente 
estimula essas pessoas conti-
nuarem utilizando o serviço da 
biblioteca municipal”, explicou 
o prefeito Hingo Hammes.

A campanha segue até o dia 
12 de abril. “Sobretudo que-
remos estimular a leitura no 
nosso município. Temos esse 
equipamento cultural muito 
importante para a nossa cidade 
e é fundamental que a popula-
ção, em especial os estudantes 
se apropriem dela. O desejo é 
ver esse espaço cheio”, desta-
cou o presidente do Instituto 
Municipal de Cultura - IMC, 
Adenilson Honorato.

A Biblioteca Central Gabriela 
Mistral funciona no Centro de 
Cultura Raul de Leoni (na Praça 
Visconde de Mauá – Praça da 
Águia). O atendimento ao público 
é de segunda a sexta-feira, das 
9h às 17h. A Biblioteca Municipal 
Gabriela Mistral existe há quase 
150 anos e guarda documentos 
históricos importantes.

Com o objetivo de incentivar 
o empreendedorismo feminino 
no Município e chamar a aten-
ção para o Dia Internacional da 
Mulher, a Associação “União 
Mulher – Combate à Violên-
cia Contra a Mulher” promove 
nesta quinta-feira, dia 13, na 
Câmara Municipal, a partir 
das 14h, a 3ª Conferência da 
Mulher Empreendedora de Rio 
das Ostras.

O evento vai contar com uma 
feira de mulheres empreende-
doras, apresentação do Pro-
grama “Empoderadas”, debate, 
palestras sobre os direitos das 
mulheres e show.

EMPODERADAS – A par-
tir das 15h, será apresentado 
o Programa Empoderadas, da 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos. Criado em 2019, 
esse programa é uma das ini-
ciativas do Programa Estadual de 
Enfrentamento ao Feminicídio 
no Estado do Rio de Janeiro, em 
conformidade com a Lei Esta-
dual nº 9.985 de 7 de novembro 
de 2022. Ele busca cumprir os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da ONU, espe-
cialmente promovendo a igual-
dade de gênero.

Em todo o estado do Rio de 
Janeiro, o programa oferece 
treinamento em técnicas de 
enfrentamento à violência con-
tra meninas e mulheres, além 

da identificação dos sinais da 
violência nas situações do coti-
diano. O Programa Empoderadas 
também oferece cursos profis-
sionalizantes, visando fornecer 
as ferramentas necessárias para 
que possam conquistar a inde-
pendência financeira e levar uma 
vida digna e plena.

A partir das 16h, será pro-
movido um debate sobre os 
direitos das mulheres, com a 
participação dos secretários de 
Assistência Social, Carlos Correia, 
e de Saúde, Fábio Simões, além 
dos vereadores que compõem 
a Comissão dos Direitos das 
Mulheres da Câmara Municipal.

Em seguida, a presidente de 
honra da Associação de Mulhe-
res de Tamoios, Daniella Vito-
retti, irá ministrar uma pales-
tra sobre a violência contra as 
mulheres. A segunda palestra 
é com a equipe realizadora de 
rodas reflexivas para homens 
de Cabo Frio.

O encerramento do evento 
será com um show de MPB em 
homenagem às Mulheres.

FEIRA – A Feira de mulheres 
empreendedoras vai acontecer 
na parte externa da Câmara 
Municipal, com exposição e 
comercialização de produtos 
feitos por mulheres, incluindo 
artesanatos das mais variadas 
técnicas, gastronomia artesanal, 
massagem, reike e peças do ves-
tuário feminino.

A INB (Indústrias 
Nucleares do 
Brasil), com sede 
em Resende-RJ, 
fechou con-
trato com uma 

empresa da Rússia para exportar 
até 275 mil kg de concentrado de 
urânio. A Internexco GmbH, do 
grupo Rosatom, será responsá-
vel pela conversão e enriqueci-
mento do material, produzido 
na Unidade de Concentração 
de Urânio em Caetité, na Bahia.

O produto final beneficiado 
será devolvido, até dezembro 
de 2027, na forma de UF6 enri-
quecido a 4,25% e será utilizado 
na fabricação do combustível 
nuclear, que abastece a central 
nuclear de Angra dos Reis.

De acordo com o presidente 
da INB, Adauto Seixas, para 

viabilizar o envio do material já 
está em andamento o planeja-
mento logístico das operações 
terrestres no Brasil, a contra-
tação do transporte marítimo 
internacional do porto de Sal-
vador até a Rússia, e o licencia-
mento da exportação.

- A INB tem planos para 
aumentar a frequência des-
tas contratações mediante 
futuras licitações internacio-
nais, seguindo a bem suce-
dida retomada da produção 
de urânio em Caetité - infor-
mou Adauto Seixas.

A conversão é a única etapa 
do ciclo do combustível nuclear 
que a INB não realiza e consiste 
na transformação do yellow-
cake em hexafluoreto de urânio 
(UF6), um composto que tem 
como propriedade passar para o 

estado gasoso em baixas tempe-
raturas. Na forma de gás é reali-
zada a etapa de enriquecimento. 
A Usina de Enriquecimento da 
INB está sendo implantada em 
etapas na Fábrica de Combus-
tível Nuclear, em Resende/RJ, 
com capacidade anual instalada 
para atender cerca de 70% da 
necessidade de urânio enri-
quecido necessário para uma 
recarga de Angra 1.

Para a contratação foi reali-
zada uma licitação internacional 
que tinha como critério de julga-
mento o menor preço global, res-
peitando todos os pré-requisitos 
técnicos que garantam o pleno 
atendimento das necessidades 
da INB.

Unidade na Bahia
A única mina de urânio atual-

mente em atividade no Brasil 

está localizada em Caetité/Bahia, 
onde se encontram recursos 
minerais estimados em 87 mil 
toneladas de urânio. Nessa área 
já foram identificadas mais de 
38 anomalias (áreas de grande 
concentração de urânio), por isso 
ela é denominada Província Ura-
nífera. A INB Caetité tem capa-
cidade de produzir cerca de 400 
toneladas/ano, podendo chegar 
a 800t com a lavra da mina do 
Engenho, da mina subterrânea e 
a duplicação da capacidade de 
produção da unidade.

Para aumentar a produção de 
urânio a INB formou, em parceria 
com o Grupo Galvani, o Consór-
cio Santa Quitéria para explorar a 
jazida de Itataia, no município de 
Santa Quitéria, no Ceará, onde 
o minério se encontra associado 
ao fosfato.

Regiões 

INTERIOR

PETRÓPOLIS

RIO DAS OSTRAS

RESENDE
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Ordem é negociar e não retaliar, 
diz Haddad sobre tarifas dos EUA

O corregedor Nacional de 
Justiça, ministro Mauro Cam-
pbell, suspendeu a compra 
de 50 iPhones 16 Pro Max 
que seriam destinados ao 
uso de desembargadores do 
Tribunal de Justiça do Mara-
nhão (TJMA). O custo total da 
compra está estimado em R$ 
573.399,50, com cada aparelho 
saindo por aproximadamente 
R$ 11.467,99.

“De início, determino que o 
Tribunal de Justiça do Mara-
nhão esclareça a necessidade 
técnica da compra dos referi-
dos equipamentos no prazo 
de 5 dias. E, antes mesmo 

de prestadas informações, 
decido por suspender o edital 
de compra”, afirmou o corre-
gedor do CNJ.

Mauro Campbell explicou 
que, “em nota oficial, o Tribu-
nal esclareceu que os apare-
lhos são essenciais para neces-
sidades de serviço no âmbito 
do Judiciário”. Diante dessas 
informações foi determinada a 
abertura de um pedido de pro-
vidências para averiguar a real 
necessidade da aquisição dos 
aparelhos para o desempenho 
das funções dos desembarga-
dores. Enquanto a apuração 
ocorre, o edital fica suspenso.

Nota técnica publicada 
nesta quarta-feira (12) pelo 
Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) avalia que 
a taxação de 25% dos Estados 
Unidos para a importação de 
aço e alumínio “poderá ter 
impacto importante sobre o 
setor de metais ferrosos no 
Brasil”. O instituto prevê queda 
de 2,19% na produção, contra-
ção de 11,27% nas exporta-
ções e redução de 1,09% nas 
importações.

Em termos absolutos, a 
tarifa poderá causar a perda 
de 1,5 bilhão de dólares nas 
exportações, ou cerca de R$ 
8,7 bilhões no câmbio atual. 
Em volume comercializado, a 
diminuição pode chegar a 1,6 
milhão de toneladas de aço e 
alumínio.

O Ipea assinala que “o mer-
cado norte-americano afeta 

diretamente mais de 10% 
do faturamento do setor. E a 
dependência deste mercado é 
ainda maior no caso dos pro-
dutos semiacabados (placas 
e lingotes), visto que cerca de 
90% das vendas brasileiras 
para os EUA concentram-se 
nesses produtos.”

Impacto insignificante no 
PIB

Os Estados Unidos são o 
principal mercado externo 
para o aço brasileiro e, ape-
sar de números e percentuais 
superlativos das exportações, 
a projeção do Ipea vê baixo 
contágio para outros setores.

No conjunto da economia, 
“o impacto no Brasil seria insig-
nificante”, descreve a nota téc-
nica. Segundo o Ipea, o efeito 
poderá ser de “queda de 0,01% 
do PIB e de 0,03% das expor-
tações totais”.

CNJ suspende compra de 
iPhones 16 Pro Max para 
juízes do Maranhão

Exportações de aço e 
alumínio para os EUA 
devem cair 11,27%, diz Ipea

O ministro da 
Fazenda, Fer-
nando Had-
dad, disse 
nesta quarta-
-feira (12) que 

a determinação do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva é de 
negociar, e não retaliar, em um 
primeiro momento, a taxação 
de 25% sobre o aço e o alumínio 
imposta pelos Estados Unidos e 
que afetam as exportações da 
indústria nacional.

“O presidente Lula falou 
‘muita calma nessa hora’. Já 
negociamos outras vezes em 
condições até muito mais des-
favoráveis do que essa”, disse 
o ministro a jornalistas após 
reunião com representantes 
do setor da indústria do aço 
brasileira, que apresentou um 
relatório com argumentos para 
a negociação.

De acordo com Haddad, 
os empresários “trouxeram 
argumentos muito consisten-
tes de que [a taxação] não é 
bom negócio sequer para os 
norte-americanos”. 

O ministro não entrou em 
mais detalhes sobre as propos-
tas de negociação apresentadas 
pelo setor do aço, afirmando 
apenas que o relatório servirá 
de subsídio para as negocia-
ções lideradas pelo Ministério 
do Desenvolvimento.

“Vamos levar para a consi-
deração do governo americano 
que há um equívoco de diagnós-
tico”, disse Haddad, para quem 

os argumentos apresentados 
pelas siderúrgicas são “muitos 
consistentes”.

A taxação de 25% sobre o aço 
e o alumínio pelos EUA entrou 
em vigor nesta quarta-feira 
(12), após ter sido confirmada 
no dia anterior pelo governo 
estadounidense. A medida 
afeta diretamente a exporta-
ções brasileiras.

Os EUA são um dos maiores 
compradores do aço brasileiro. 
Segundo dados do Instituto Aço 
Brasil, em 2022, os EUA com-
praram 49% do total do aço 
exportado pelo país. Em 2024, 
apenas o Canadá superou o Bra-
sil na venda de aço para o país 
norte-americano.

“Os Estados Unidos só têm a 
perder, porque nosso comércio 

[bilaterial] é muito equilibrado”, 
afirmou Haddad.

O ministro acrescentou que o 
setor do aço pediu providências 
não só em relação às exporta-
ções, mas também a respeito 
das importações, preocupado 
em especial com a entrada de 
aço chinês no país.

“No caso das exportações 
envolve uma negociação, 

enquanto que no caso das 
importações envolve uma 
defesa mais unilateral. Isso pela 
proposta que eles fizeram”, rela-
tou Haddad.

Segundo o ministro, a Fazenda 
deverá agora preparar uma nota 
técnica sobre as propostas das 
siderúrgicas brasileiras, que 
deverá ser enviada ao vice-presi-
dente Geraldo Alckmin, também 

ministro do Desenvolvimento, 
para orientar as negociações 
com os EUA.

Especialistas ouvidos pela 
Agência Brasil apontam que 
a taxação sobre aço brasileiro 
pode ter impacto significativo 
sobre as siderúrgicas nacionais, 
embora não represente grande 
reflexo para a economia como 
um todo.

Ministro Barroso diz que país vive 
“epidemia de violência doméstica”

Maria Elizabeth toma posse como primeira presidente do STM

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, disse 
nesta quarta-feira (12) que o 
Brasil vive uma “epidemia de 
violência doméstica”.

A declaração de Barroso foi 
feita na abertura da sessão 
do Supremo. Em discurso em 
alusão ao Dia Internacional da 
Mulher, celebrado no último 
sábado (8), o ministro citou os 
números da violência contra a 
mulher no país e disse que eles 
precisam ser enfrentados.

“Ainda temos uma epidemia 
de violência doméstica e de vio-
lência sexual contra as mulheres 
e precisamos enfrentar”, afir-
mou o ministro.

Barroso também criticou o 
“machismo estrutural” na socie-
dade brasileira.

“O machismo estrutural 
impõe às mulheres duas gran-
des dificuldades. Uma divisão 
sexual do trabalho e um teto 
de vidro. Uma sociedade em 
que as mulheres gastam por 
dia quase três horas a mais 
que os homens, porque a elas 
cabem as tarefas de cuidado da 
família, dos filhos e dos idosos, 
geralmente, um trabalho não 
remunerado. O teto de vidro 
se manifesta nas restrições 

invisíveis que se impõem às 
mulheres”, completou.

Ontem (11), o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) infor-
mou que o número de casos de 
feminicídio julgados em quatro 

anos aumentou 225%. 
O número faz parte do 

novo Painel Violência Contra 
a Mulher, lançado nesta ter-
ça-feira (11) durante sessão 
do CNJ.

Conforme o levantamento, 
o crescimento apresentou 
a seguinte evolução de pro-
cessos julgados: 2020 (3.375); 
2021 (5.351); 2022 (6.989); 2023 
(8.863) e 2024 (10.991).

A ministra Maria Elizabeth 
Rocha tomou posse como pre-
sidente do Superior Tribunal 
Militar (STM) nesta quarta-feira 
(12/3). A magistrada é a única 
mulher na Corte e será a pri-
meira a presidir o tribunal, em 
217 anos de história.

Maria Elizabeth foi nomeada 
para o STM em 2007, pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, 

que também acompanhou a 
cerimônia de posse.

Natural de Belo Horizonte, a 
nova presidente do STM é dou-
tora e pós-doutora em direito 
constitucional, além de profes-
sora universitária.

Militares presos
Maria Elizabeth chega ao 

cargo em meio a processos 
envolvendo militares serem 

analisados no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) envolvendo 
uma suposta trama golpista.

No final do ano passado, 
a Polícia Federal (PF) indicou 
mais três militares suspeitos de 
envolvimento em uma trama 
golpista que tinha como obje-
tivo manter o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) no poder. 
O caso, no entanto, não foi 

enviado à Justiça Militar.
Apesar disso, o Código 

Penal Militar prevê diversos 
crimes que podem ser aplica-
dos ao suposto envolvimento 
de militares na trama golpista, 
como “organização de grupo 
para a prática de violência”, 
tentativa de “sequestro ou 
cárcere privado” e até “homi-
cídio qualificado”.

Nacional
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Naves do Conhecimento abrem inscrições para mais de 5.300 vagas em cursos gratuitos
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

As Naves do 
Conhecimento 
estão com ins-
crições abertas 
para mais de 
5.300 vagas em 

cursos gratuitos de tecnologia 
e empreendedorismo. Progra-
mação inclui oficinas e palestras.

A Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia (SMCT), 
por meio das Naves do Conhe-
cimento, está oferecendo mais 
de 5.300 vagas em cursos gra-
tuitos voltados para tecnologia 
e empreendedorismo. A pro-
gramação de março inclui ofi-
cinas, workshops e palestras, 
com foco na inclusão digital 
e na capacitação para o mer-
cado de trabalho.

“As Naves do Conhecimento 
oferecem uma grade de cur-
sos pensando na inclusão 

tecnológica do aluno com foco 
no mercado de trabalho e no 
incremento da renda para os 
pequenos empreendedores”, 
afirma Tatiana Roque, secre-
tária de Ciência, Tecnologia 
e Inovação do Rio de Janeiro.

Entre os temas abordados 
estão: “Fundamentos para 
Game Design”, “Melhore seu 
currículo com a Inteligência 
Artificial”, “Criando Jogo em 
1 dia”, “Lógica de Programa-
ção – Pensamento Computa-
cional”, “Fotografia para Pro-
duto”, “Inteligência Artificial 
para o seu Negócio”, “Excel 
para o dia a dia”, entre outros.

Endereços das Naves do 
Conhecimento:

Santa Cruz – Rua Barão de 
Loreto, s/nº

Triagem – Rua Bérgamo, nº 
320, Bairro Carioca

Vila Aliança – Rua Antenor 
Corrêa, nº 1

Irajá – Praça Nossa Senhora 
da Apresentação

Madureira – Parque de 
Madureira Mestre Monarco

Padre Miguel – Av. Mare-
chal Marciano, esquina com 
Rua do Açafrão, s/nº

Penha – Rua Santa Engrácia, 
Praça Santa Emiliana

Engenhão – Rua Arquias 
Cordeiro, nº 1.516

Nova Brasília – Praça do 
Terço, ao lado do CineCarioca, 
Complexo do Alemão

Realengo – Parque Jorna-
lista Susana Naspolini, R. Gen. 
Raposo

Pavuna – Parque Pavuna, Rua 
Marechal Guilherme, nº 134

Campo Grande – Av. Cesá-
rio de Melo, 6.851, Inhoaíba, 
Parque Oeste
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Por Quintino Gomes Freire – 
Diário do Rio

Marco Nanini 
r e t o r n a 
ao tea-
tro com o 
espetáculo 
“Traidor”, 

escrito e dirigido por Gerald 
Thomas. A peça faz curta tem-
porada no Teatro Multiplan, de 
20 a 23 de março, após sucesso 
de público pelo Brasil.

O aclamado espetáculo 
“Traidor”, estrelado por Marco 
Nanini e escrito e dirigido por 
Gerald Thomas, retorna ao Rio 
de Janeiro para uma curta tem-
porada no Teatro Multiplan. As 
apresentações acontecem entre 
os dias 20 e 23 de março, com 
sessões às 20h (quinta e sexta) 
e 17h (sábado e domingo).

A peça estreou em 2023 e 
percorreu diversas cidades do 
Brasil, sempre com lotação esgo-
tada. Criada especialmente para 
Nanini, a montagem é um novo 
encontro entre o ator e o diretor, 
quase 20 anos após “Um Circo 
de Rins e Fígados”, espetáculo 
premiado que marcou a parceria 
entre os dois.

Um mergulho entre 
realidade e consciência

“Traidor” parte de um cená-
rio que mistura referências de 
Kafka e Shakespeare, apresen-
tando um personagem isolado 
em uma ilha, acusado de um 
crime que não cometeu. A peça 
desenvolve-se como um diálogo 

MIS de Resende celebra os 80 
anos Elis Regina com exposição

A Secretaria Municipal de 
Cultura e da Fundação Casa 
da Cultura Macedo Miranda, 
da Prefeitura da Resende, pro-
move mais uma edição do pro-
jeto “Arte na Capa”.

Em 1965, a artista fez uma 
participação impactante no 
Festival de Música da TV Excel-
sior, ao interpretar a música 
“Arrastão”. A apresentação 
foi o estopim da ascensão 
meteórica de Elis Regina, que 
foi apelidada de “Pimentinha” 
por Vinícius de Moraes.

A década de 1970 seria de 
grandes sucessos e mere-
cida consagração por inter-
pretações, como “Águas 
de Março”, “Como Nossos 
Pais”, “Romaria”, O Bêbado e 
a Equilibrista”, a tocante “As 
aparências enganam”, entre 
tantas outras.

Elis Regina faleceu aos 36 
anos, em 19 de janeiro de 
1982, ao ingerir uma mis-
tura bombástica de álcool 
e medicamento controlado, 
interrompendo uma carreira 
brilhante.

O seu legado, no entanto, 
permanece vivo e pode ser 
apreciado na nova exposição 
do MIS Resende, que resgata a 
memória da artista através das 

capas dos seus discos de vinil.
A exposição poderá ser visi-

tada gratuitamente de 12 a 31 
de março, de segunda a sexta-
-feira, das 12h às 17h.

O Museu da Imagem e do 

Som de Resende fica no térreo 
da Casa da Cultura Macedo 
Miranda, na Rua Luiz da Rocha 
Miranda, nº 117, Centro Histó-
rico de Resende.

O secretário de Cultura, 

Professor Wilson, ressalta que 
a celebração dos 80 anos de 
Elis Regina é uma justiça diante 
da sua trajetória e do impacto 
do sua obra na cultura e na 
música brasileira.

Marco Nanini faz temporada especial 
de “Traidor” no Teatro Multiplan

GCADERNO
com a consciência, revisitando 
memórias, fantasmas e ques-
tionamentos sobre o passado, 
o presente e o futuro.

“Se houvesse um cruzamento 
entre Kafka e Shakespeare, esse 
seria ‘Traidor’, um híbrido entre 
Joseph K, de ‘O Processo’, e Prós-
pero, de ‘A Tempestade’”, define 
Gerald Thomas.

Entre tragédia e humor, Nanini 
interage com um elenco formado 
por Hugo Lobo, Ricardo Oliveira, 
Romulo Weber e Wallace Lau, 
enquanto o espetáculo reflete 
sobre temas como a sociedade 
digital, mudanças políticas e os 
impactos do pós-pandemia.

A volta de Marco Nanini 
ao teatro

O espetáculo marca o 
retorno de Marco Nanini 
aos palcos, após um período 
de dedicação ao audiovisual. 
Desde “Ubu Rei” (2017), o 
ator participou de novelas, 
estrelou o premiado filme 
“Greta”, atuou na série “Sob 
Pressão” e recentemente lan-
çou sua biografia, “O Avesso 

do Bordado”, escrita por 
Mariana Filgueiras.

Serviço
Local: Teatro Multiplan 

VillageMall
Endereço: Av. das Américas, 

3900 – SS1, Rio de Janeiro
Temporada: 20 a 23 de março
Horários:
Quinta e sexta-feira – 20h

Sábado e domingo – 17h
Ingressos:
Plateia VIP: R$ 300 (inteira) / 

R$ 150 (meia)
Plateia: R$ 240 (inteira) / R$ 

120 (meia)
Plateia Superior: R$ 160 

(inteira) / R$ 80 (meia)
Frisas e Camarotes: R$ 100 

(inteira) / R$ 50 (meia)
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

IMPACTO NA ECONOMIA 
DO ESTADO NO 
PERÍODO DO CARNAVAL 

O investimento de 90 milhões 
que o Governo do Estado do Rio fez 
no carnaval de 2025, teve o maior 
impacto econômico da década. 
Os setores de alimentação (bares 
e restaurantes) e hotéis foram os 
que mais impulsionaram a econo-
mia do Estado. Houve um cresci-
mento espetacular no fomento 
do turismo, cultura, economia e 
emprego. O Estado registrou um 
impacto de 6,5 milhões na econo-
mia e na taxa de ocupação hote-
leira. A segurança colocou 26 mil 
agentes nas ruas, garantindo a 
integridade do folião. No interior 
do estado teve um aumento de 
visitantes, com o acréscimo notá-
vel do número de turistas e uma 
ocupação hoteleira elevada em 
diversas cidades no carnaval de 
2025, reforçando a importância 
para a economia do Estado do Rio 
de Janeiro, consolidando como 

um dos maiores eventos cultu-
rais e turístico do País. A média de 
ocupação hoteleira no interior foi 
de 87,74%, tornando mais firme a 
importância do carnaval, impul-
sionando o turismo regional em 
função do crescimento expressivo 
no número de visitantes em diver-
sas cidades do Estado. Esses dados 
foram constatados na pesquisa 
feita nos municípios de Niterói, 
Arraial do Cabo, Cabo Frio, Angra 
dos Reis, Cachoeira de Macacu, 
Miguel Pereira, São Pedro da 
Aldeia, Rio das Ostras, Nova Fri-
burgo, Nilópolis, Duque de Caxias, 
Barra Mansa, Barra do Piraí, Três 
Rios, Petrópolis, Valença, Armação 
de Búzios, Itaperuna, Penedo. A 
informação revelou que o carnaval 
é um evento consolidado nas cida-
des. As manifestações de Momo 
incluem blocos de rua, Escolas de 
Samba, Bailes e Shows ao ar livre. 
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O zagueiro Bastos, do 
Botafogo, está de volta 
aos treinos com o elenco 
após se recuperar de um 
trauma no joelho esquerdo. 
O jogador, que não entra 
em campo há mais de um 
mês, sofreu a lesão durante 
a vitória por 1 a 0 sobre o 
Nova Iguaçu, em fevereiro, 
pelo Campeonato Carioca. A 
partida marcou a sua estreia 
na temporada 2025.

Na ocasião da lesão, Bastos 
foi substituído por Serafim logo 
no início do primeiro tempo. 
Desde então, o zagueiro tem 
trabalhado intensamente com 
o departamento médico do 

clube para retornar o mais 
rapidamente possível aos gra-
mados. Agora, com a recu-
peração concluída, ele se 
prepara sob o comando do 
técnico Renato Paiva para o 
próximo grande desafio do 
Botafogo na temporada.

O Botafogo já se concen-
tra na estreia no Campeonato 
Brasileiro, marcada para o dia 
29, às 16h30 (de Brasília), no 
Allianz Parque, contra o Pal-
meiras. Com a volta de Bastos 
ao time, o Glorioso busca ini-
ciar a competição com força 
total e a expectativa é de que 
o zagueiro esteja à disposição 
para o confronto.

Esporte

Vasco sonda situação de 
Lautaro Díaz, do Cruzeiro

BOTAFOGO

FUTEBOL AMADOR

VASCO DA GAMA

JUDÔ

FLAMENGO

O atacante Lau-
taro Díaz é 
alvo de clubes 
da Série A no 
mercado da 
bola. Mesmo 

em trabalho de reforço muscu-
lar e sem jogar desde fevereiro, 
o jogador do Cruzeiro interessa 
ao Bahia. O clube de Salvador 
fez proposta para contar com o 
avante argentino.

Ainda de acordo com a 
reportagem, o Bahia tentou o 
empréstimo oneroso do joga-
dor. O clube baiano ofereceu 
um valor “interessante”, mas a 
diretoria celeste negou à saída 
do atleta.

Lautaro Díaz está nos planos 
do técnico Leonardo Jardim. Por 
isso, a diretoria do Cruzeiro não 
liberou o jogador.

Além do Bahia, Vasco, Vitória 
e Ceará procuraram informações 
sobre o atacante.

Lautaro Díaz atuou em parte 
do treino dessa segunda-feira e 

desta terça ao lado do elenco. O 
atacante está em protocolo de 
fortalecimento muscular e apre-
sentou evolução. O jogador vinha 
realizando trabalhos à parte.

A expectativa é que o atleta 
avance fisicamente para os com-
promissos seguintes.

Lautaro pode ser opção para 
Leonardo Jardim na estreia da 
Série A do Campeonato Brasi-
leiro, contra o Mirassol, no dia 
29 de março.

Lautaro Díaz
Lautaro Díaz passa por proble-

mas físicos desde o ano passado. 
Por causa desse desequilíbrio mus-
cular, o jogador foi desfalque em 
vários jogos nos últimos meses.

A última partida do argentino 
aconteceu na fase de grupos do 
Campeonato Mineiro, na derrota 
para o Atlético, por 2 a 0, em 9 de 
fevereiro. O atleta não participou 
dos jogos contra o América, na 
semifinal do Estadual.

Lautaro Díaz já fez 30 jogos 
pelo Cruzeiro e marcou três gols.

Bastos treina com proteção no 
joelho junto ao elenco do Botafogo

Macaé recebe Campeonato de Futebol Amador

No Rio, Três de MT 
competem no Open Pan-
Americano de Judô 2025

Real Madrid observa Wesley 
e avalia investimento por 
lateral do Flamengo

Três atletas representarão 
Mato Grosso no Open Pan-A-
mericano de Judô 2025, que 
será realizado entre os dias 14 
e 16 de março na cidade do Rio 
de Janeiro (RJ). Os lutadores de 
MT contam com os apoios da 
Federação Matogrossense de 
Judô (FMTJ) e da Secretaria de 
Estado de Cultura, Esporte e 
Lazer (SECEL).

O evento faz parte do Circuito 
Mundial da Federação Internacio-
nal de Judô (IJF) e atribuirá pontos 
para o ranking mundial sênior, 
além do ranking continental de 
classificação para os Jogos Pan-A-
mericanos Júnior Assunção 2025.

Os atletas de MT são: João 
Marcos Cesarino e Robson Bastos 
(+100), além de Gustavo Henrique 

Assis (-100). Eles passaram por 
dias intensos de preparação em 
Cuiabá, treinando juntos para a 
competição internacional.

Para Robson Bastos, os apoios 
são fundamentais no processo: 
“Saber que estamos sendo apoia-
dos faz termos mais confiança e 
tempo para focar nos treinos e 
estratégias para competições”.

Também de Cuiabá, João Mar-
cos Cesarino esteve mês passado 
no Grand Slam de Baku, Azerba-
jão e agora também encara um 
novo desafio internacional.

O Open terá início em 14 de 
março com as competições indivi-
duais da categoria júnior (Sub-21). 
Já nos dias 15 e 16, será a vez dos 
judocas da categoria sênior entra-
rem na disputa por medalhas.

Um dos destaques do Fla-
mengo na temporada, o lateral-
-direito Wesley, de 21 anos, está 
sendo observado por mais um 
grande clube do futebol euro-
peu. De acordo com informações 
do “Paparazzo Rubro-Negro”, o 
Real Madrid avalia um investi-
mento pelo jovem.

A prioridade do clube espa-
nhol é Trent Alexander-Arnold, 
que tem contrato com o Liver-
pool até junho e pode assinar 

de graça com o atual campeão 
europeu. A possível saída do 
inglês inclusive faz com que os 
Reds também observem Wes-
ley. O Flamengo trata a saída 
do lateral depois da disputa do 
Mundial como natural.

Wesley se profissionalizou em 
2022 e já entrou em campo pelo 
Flamengo em 116 partidas, ano-
tou dois gols e deu quatro assis-
tências. Ele tem contrato com o 
clube carioca até o fim de 2028.

A partir do próximo dia 15, 16 
times de futebol amador adulto 
se enfrentam na edição de 2025 
do Campeonato Macaense de 
Futebol Amador. Os primeiros 
jogos serão realizados no Está-
dio Cláudio Moacir de Azevedo.

O novo formato do Cam-
peonato é organizado pela Liga 
Macaense de Desportos (LMD).

De acordo com o presidente 
da LMD, Wandinho da Liga, 
a previsão é que a segunda 
etapa do Campeonato seja 
realizada no Estádio Expe-
dicionário, cada histórica do 
futebol amador macaense.

“ Vamos  in ic iar  o 

Campeonato com os jogos que 
acontecerão no Estádio Moa-
cyrzão nos dias 15 e 16. Esta-
mos agilizando a preparação 
do gramado do Expedicionário 
para que os jogos continuem 
aqui, que é a casa do nosso 
futebol amador”, destacou.

O Campeonato mantém a 
tradição do esporte amador 
local, que faz parte da progra-
mação de eventos oficiais do 
esporte macaense.

“Juntos com a Liga, as equipe 
e a torcida, vamos realizar 
uma edição do Campeonato 
Macaense que vai marcar a his-
tória”, disse Wandinho.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Invicto na Libertadores Sub-20, o Flamengo volta a enfrentar 

o Danubio pela semifinal da competição continental da 
categoria. Em busca da vaga para a decisão, os times entram 
em campo às 19h (de Brasília), no gramado do Gunther 
Vogel, no Paraguai, com transmissão do SporTV.

Flamengo x Danubio
DIA DE JOGO

 Lautaro Díaz, atacante do Cruzeiro (Foto: Gustavo Aleixo/Cruzeiro)


